

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MARTES 12. DE JULIO DE 1808.

San Juan Gualberto. = 40 horas en Santo Domingo.

HISTORIA

Acompañad en su alegría á estos M. I. Señores que como verdaderos Padres de la Patria (á quienes sin merecerlo tengo el honor de presidir) publican hoy á la faz del Universo vuestra lealtad y ratifican solemnemente vuestro juramento. ¡ Dia grande ! ¡ Dia memorable en los fastos de la historia y digno de fixar época en los anales de Mallorca ! Mas en medio del alborozo y regocijo que debe inspirarnos un acto tan heroyco , no cesemos de pedir al Rey de los Reyes y al Dios dé los exércitos , dé valor á nuestras tropas y las dirija hasta triunfar de sus enemigos y restituirnos á nuestro amado Soberano Fernando VII que viva por muchos siglos.

Palma 5 de Junio de 1808.

Inmediatamente el mencionado Alferez Mayor teniendo el Pendon asido de la mano , y acompañado de la Nobleza y mucha gente distinguida , de varios Gefes y Oficiales , llevando el Theniente Corregidor á la derecha , y á la izquierda el Regidor mas antiguo , todos descubiertos salieron á la vista del Pueblo en medio del Balcon; impuso el Maes-

tro de ceremonias silencio y atencion por tres veces, y en seguida dicho Alferez Mayor dixo: *Lévanto* este Real Pendon por el Rey D. Fernando VII, que Dios guarde, España, España, España, Mallorca, Mallorca, Mallorca, por el Rey D. Fernando VII nuestro Señor, Viva, Viva, Viva, á lo que respondió el Pueblo repitiendo Héno de alborozo y alegría con iguales aclamaciones y vivas. Se esparcieron varias monedas de plata, y al son de músicas militares se fixó el Real Pendon por el Alferez mayor en medio del tablado custodiandolo alternativamente quatro Caballeros Regidores, y dos Caballeros Cadetes hasta las doce de la noche en que se retiró y archivó con igual solemnidad.

Concluida esta solemne funcion se retiró la Suprema Junta de Gobierno y el M. I. Ayuntamiento rebosando en todos los corazones el gozo y alegría y los sentimientos mas vivos de fidelidad y patriotismo. Esta época memorable en los fastos de Mallorca, acordará á los venideros la gloriosa resolucion de sus mayores de sostener generosamente los intereses de la verdad y justicia en favor de su Soberano legitimo, contra las sugerencias de una falsa politica y las amenazas del poder. Quando la historia de estos tenebrosos tiempos les presente la conducta detestable de Napoleon, y las tramas horribles de Bayona; quando lean con asombro la perfidia inaudita usada con nuestro Fernando VII., con toda la Nacion Española, con el derecho de todas las Naciones y gentes; al ver los peligros que amenazaban á la Santa Religion que profesamos, á nuestros altares y sus ministros, á las costumbres y á nuestra misma existencia, entonarán himnos de alabanza en obsequio de los bienhechores de su Patria; bendicirán con alegría su memoria, y transmitirán sus exemplos y virtudes hasta la mas remota posteridad.

Promoviose desde luego con sumo ardor el alistamiento de Voluntarios para el servicio de las armas: á la voz de las proclamas fixadas por las esquinas, y esparcidas por los pueblos concurrieron, de todas partes muchos Jobenes animosos disputandose la gloria de ser los primeros en alis-

Formaronse en breve varias compañías de á pie y de á caballo que siguen adiestrandose y disciplinandose baxo la direccion de Oficiales hábiles y acreditados.

Se concluirá

Prosigan las reflexiones críticas contra el Diario de Madrid.

Por lo que hace á una existencia natural, seria la calumnia mas atroz negarla en las venas y corazon de nuestros Reyes. Es bien notoria la piedad de Carlos IV y su amor respetuoso á la Religion; su delicadeza en este punto ha servido muchas veces de pretesto á los malvados para preocuparle y seducirle. ¿ Quien sino el ha deplorado mas amargamente los males de la Iglesia? ¿ quien ocurrió con mas liberalidad y munificencia al alivio y consuelo del infuortunado Pio VI? ¿ quien con mas zelo ha sostenido en su reyno la integridad de la fe, el deposito de la doctrina, y el esplendor del culto? ¡ Ah! quando el tiempo nos descubra todo el orror de las tramas horribles que le han precipitado en el abismo, veremos sin duda entre los resortes de la trahicion de Godoy y de Bonaparte el abuso mas execrable de una bondad religiosa y sensible.

Extracto de las noticias del correo de ayer.

Todo presenta un aspecto cada dia mas guerrero. En Tuy se forma un ejército formidable la mayor parte de veteranos. Las tropas Españolas de Oporto hasta 15 Batallones que alli habia han llegado á dicha Ciudad y traen prisioneros al General Gosnar, Gobernador de aquella Plaza, al Corregidor, tres Edecanes, con 60 Dragones. En Vigo se ha cojido á un Navio Frances y echa prisionera su tripulacion. Un cuerpo de Artilleria espera en Villa Franca del Bierzo el hermoso ejército Gallego compuesto de 22 Batallones de tropas de linea y milicias, 2000 Caballos 3 divisiones de Artilleria y muchos paysanos. Este ejército se dirige á Castilla la Vieja para obrar á las ordenes del General Cuesta. La propia direccion lleva el ejército de

Asturias. Parece se trata de una combinacion general. La pretendida victoria de Dupont ha desaparecido: su situacion es critica, y su estado deplorable; ha propuesto rendir las armas baxo condiciones que se le han negado.

En Extremadura hay un ejército de 4000 hombres prontos á pelear. En Lisboa reyna la ambre y la consternacion, Portugueses, y Franceses huyen á bandadas. Los Caditanos rebosan de alegria por la rendicion de la Esquadra Francesa y estrecha union con los Ingleses; estos llegan al extremo de llevar nuestra escarapela al lado de la suya y en el brazo izquierdo el retrato de Fernando. Los Moros han ofrecido quanto puedan suministrar, y aun rogar al gran Profeta por el buen éxito de nuestras armas, lo que quiere decir que hasta en las Mesquitas detestan la conducta de Napoleon y conocen la justicia de nuestra causa. Gerona atacada por dos veces con la mayor obstinacion por un ejército de 3500 hombres los ha rechazado en ambas completamente. Tarragona se arma y organiza con toda rapidez: la conducta de Smith desvanece al parecer toda sospecha. Segun refiere el Capitan Ingles que entró en Cartagena, Oporto está en poder de los Portugueses y Españoles. En Inglaterra se preparan generos, viveres, pertrechos y armas para nuestras costas. Barcelona está bloqueada; se refuerza el bloqueo de Tolon. Dos Navios Españoles han dado la vela para Lima. En Zaragoza han sido rechazados los Franceses completamente.

Nota. Continúa la subscripcion á este Diario en la Plaza de Cort junto á la Casa de la Ciudad desde las 6 de la mañana hasta la una, y desde las 3 de la tarde hasta las 6, en cuyo puesto se hallará de venta todos los dias desde las 6 de la mañana á las 12. Se advierte que la subscripcion se cierra el dia 14 por la noche, sin admitirse ya mas suscriptores.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.